



EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Correo concertado

<p>Punto de suscripción y venta. Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 82. Anuncios económicos.</p>	<p>Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12 Se publica martes y sábados.</p>	<p>Suscripción. Un año..... 6,00 pesetas Número suelto..... 0,10 Idem sustrado..... 0,15 Pago adelantado.</p>
---	--	---

Baños y aguas minerales, naturales y radioactivas

Hervideros de Fuensanta (Ciudad Real)

premiadas en todas las Exposiciones.

Los dos manantiales más ricos y abundantes del mundo.

Únicas en Europa que curan radicalmente las enfermedades de la matriz y las demás propias de la mujer.

Bebida al pie del manantial de la FUENTE SANTA, cura por completo, como ninguna otra, la DIABETES, como puede comprobarse por recientes curaciones.

Fonda esmeradamente servida; habitaciones al alcance de todas las fortunas. Coches del Establecimiento diarios a la estación de Ciudad Real, a las seis de la mañana. Médico Director: Dr. García Muñoz, de Madrid.

Temporada oficial de 1.º de Junio a 31 de Agosto.

Pídanse itinerarios y memorias a los Hijos de Benítez, en Almagro, provincia de Ciudad Real, y en Madrid, oficinas de Publicidad, Jacometrezo, 50, 1.º.

Estaba previsto.

Desde los primeros momentos, desde el instante mismo en que estalló la huelga minera de Bilbao, pudo verse claramente que no revestía carácter económico, que no obedecía a diferencias entre el capital y el trabajo, sino que era un movimiento esencialmente político, en el que se adivinaba la intervención de la conjunción republicano-socialista.

El Gobierno de Canalejas, con esa misma interpretación que es en él peculiar de la democracia, desoyó los consejos desinteresados de la prensa senata y se entregó, atado de pies y manos, a los obreros, dirigidos por el desdichado Perezagua, el que desde los balcones del Gobierno civil de Bilbao, había dicho que en este mes de Agosto haría la revolución, el que sólo piensa en producir en la hermosa capital de Vizcaya un movimiento de intensidad igual al de Barcelona el año anterior.

Con tales antecedentes, estaba previsto el resultado infructuoso que habían de tener las gestiones de los comisionados del Instituto de Reformas Sociales y el fracaso del Ministro de la Gobernación. El Gobierno, que ha fracasado en la cuestión religiosa, ha fracasado también en su gestión diplomática cerca de los huelguistas vizcaínos, los pies de los cuales han quedado el principio de autoridad y los prestigios de un Ministro del Rey.

Perezagua, en comunicación directa con los masones extranjeros, acaso subvencionado por éstos para mantener la agitación y el desasosiego de nuestra patria, sirviendo con ello bastardos intereses de política antirreligiosa, ha obtenido un enorme triunfo sobre el Gobierno, al que ha impuesto su voluntad. Con mucho menos motivo que con

un Gobierno digno se hubiera retirado; pero Canalejas espera, seguramente, al tercer fracaso.

Y todo obedece a la misma causa, todo tiene el mismo fundamento. Canalejas cree que su estabilidad en el Poder depende de la voluntad de las izquierdas y a halagarlas y acariciarlas le han empujado al mal paso que ha dado en las negociaciones con Su Santidad Pio X, so capa de defender los prestigios del Poder civil, y esas izquierdas le han llevado al fracaso de Bilbao, en que el Poder civil ha quedado por los suelos. ...

Estaba previsto, y no dirá Canalejas que no se le ha avisado.

ASUNCIÓN

Virgen inmaculada,
que al cielo subes,
en cuadriga tirada
por los querubens;
dójame que te siga
tras la aurea estela
de esa triunfal cuadriga
que al cielo vuela.

Para, gentil carroza,
para, del robo
de ese bien que alborozó
a nuestro Globo.

Romped, fuente y foresta,
en triste llanto;

que se va quien os presta
vida y encanto.

Llora, alma mía, llora,
de amarga queja;

que es tu consoladora
la que se aleja.

¡Que bella al cielo avanza
entre almo coro,
que pulsa en su alabanza
citaras de oro!

El sol su manto regio
ante ella ensancha.

La luna al convoy regio
su rueda engancha.

Sabé, sube y túceras

su sien coronau
y los mundos enteros
gloriar le entonan.
Ya del cielo, laureles
vibrando y palmas,
cantan en los cauceles
ángeles y álmás:
¿Quién es ésta que sube
encantadora
cual olomias nubes,
cual rubia Aurora?
¿Quién es, que al cielo leda
tras la luna
como argentada rueda
de la fortuna?
¿Quién es, que no resiste
nuestra mirada
de ese sol que la viste
la llamarada?
¿Quién es esa que avanza
á estas regiones
con el brío y pujanza
de batallones?
Los collados eternos
viene cruzando
el Amado estos tiernos
ecos enviando.
Sabe, sube y asoma,
mi dulce Amada,
sube presto, Paloma,
á mi morada.
Ven al reposo eterno,
Madre querida,
que es ido ya el invierno,
la lluvia es ida.
Abrieron en el cielo
las castas flores
que plantaste en el suelo
entre dolores
Es la poda; por lomas
van plañideras
tórtoles entre aromas
de vid é higueras.
Ven, Amada y muy rica,
que en este pecho
para tí, Palomica,
un nido he hecho.
Dame á oír dulce y clara
tu voz divina,
y muéstrame tu cara,
que es peregrina.
Ven y en eterno abrazo
y entre azucenas
cantaré en tu regazo
mis castileñas.

S. Liso y Estrada.

Desde Madrid.

Quisiera dar alguna variedad á estas mis crónicas madrileñas, dando de lado á todos los chismes y cuentos políticos á que tan aficionado es este buen pueblo de la villa del oso; pero son tales y tantos los desaciertos de estos hombres liberales que nos des-gobiernan, que me veo imposibilitado de prescindir de ellos, aun á trueque de molestar á mis lectores.

El Gobierno de Canalejas, en su manía clerófoba, no cesa de hacer declaraciones, bien por boca del Presidente, bien por boca del Ministro de Estado; declaraciones de las que se deduce, como cosa evidente é indiscutible, que los católicos somos muy malas perso-

nas y debemos ser objeto de la más severa vigilancia, porque estamos conspirando y se teme que de un momento á otro nos echemos á la calle....

Algunos piensan que eso de que los católicos vamos á la revolución, es una habilidad de Canalejas, que á toda costa quiere complacer á determinados elementos de la izquierda, dándoles pretexto para que lleven á la práctica las predicaciones de Lerroux, que tiene declarado que los republicanos no se levantarán ni quemarán ningún Convento hasta tanto que los católicos intenten algún levantamiento. ¿Protegerá Canalejas hacer creer á los lerrouxistas que los católicos intentamos una revolución? Estén tranquilos; nosotros no nos echaremos á la calle, pero es indudable que, sin revolución, conseguiremos echar á la calle á ese gobernante desgraciado que padecemos.

No hay nada nuevo con respecto á las relaciones de España, ó del Gobierno español, que no es lo mismo, con la Santa Sede; han corrido por ahí durante estos últimos días muchos y muy disparatados comentarios acerca de la actitud de unos y otros, de modificación del procedimiento seguido hasta ahora por el Pontífice, de la retirada del Nuncio, Monseñor Vico.... Claro es que todos esos rumores son absurdos, y yo no he de hacerme eco de ellos. La cuestión está como estaba; esa es la única verdad.

El Ministro de Gracia y Justicia está reuniendo datos para ver de meter en la cárcel á los Sacerdotes que hagan política desde el púlpito. Es de presumir que también perseguirá el Gobierno á todos los que hagan política en la cátedra, como D. Melquíades, Odón de Buen.... é tanti cuanti. Si no, va á salir muy mal parada la pobre democracia, con toda su equidad ante la Ley.

Posa, el asesino que atentó contra el jefe del partido conservador, ha sido muy visitado en la cárcel de Barcelona por muchos de sus correligionarios. ¡Cómo degeneramos! Antes se execraba á los criminales; hoy los glorificamos y tenemos á honor estrechar la mano que empuñó el arma homicida....

El fracaso del Gobierno en el asunto de la huelga de Bilbao, asunto en el cual el Sr. Merino, Ministro de la Corona, ha sido juguete del revolucionario socialista Perezagua, es un hecho. Merino ha regresado á Madrid, y en el momento en que escribo estas cuartillas se encuentra reunido el Consejo de Ministros, del cual piensa Canalejas que saldrá la solución del conflicto; cosa que me permito dudar.

Ayer fueron solemnemente bendecidas las nuevas campanas del templo de Nuestra Señora de los Angeles, sito en la calle de Bravo Murillo (Cuatro Caminos). La concurrencia fué enorme, y una vez más se patentizó la piedad de este pueblo madrileño.

Siliceo.

España en el Congreso Mariano de Salzburgo.

Como se había anunciado, verificóse en la histórica ciudad de Salzburgo (Austria) del 18 al 21 de Julio, el V Congreso Internacional Mariano, del que haremos una breve reseña por dos razones: por haber asistido á él personalmente y por haber sido honrado con el